

# Oceño, El Rozagal y Aranga se han ocupado en el sector Oriental de Asturias

## Asimismo han caído en nuestro poder varios pueblos de León

Desde nuestras posiciones se ha podido ver cómo el enemigo incendiaba ayer Rodiezno y Villamani

**A pesar de los refuerzos recibidos los contraataques enemigos fueron hábilmente rechazados**

Esta mañana, las columnas que operan, continuaron su avance a pesar que desde que amaneció se cubrió el cielo completamente, lloviendo durante toda la jornada hasta las cinco verdaderamente desconsoladora. Esto me ha permitido admirar una vez más la resistencia y abnegación sin límites de nuestros soldados.

La jornada de hoy ha sido asombrosa, como por ejemplo el ver descender de esos picos y altos de Sierra Cueva a nuestros soldados con una batería. Para darse cuenta de la clase de terreno por la que se está operando, bastará decir

### Prorrogan el estado de alarma

Valencia.—Se reunió el parlamento rojo bajo la presidencia de Martínez Barrio. Se acordó prorrogar por un mes el estado de alarma.

### Donde vive Company

Barcelona.—Por declaración de unos evadidos se sabe que el Presidente de la Generalidad vive en la Rambla de Cataluña, 36, donde recibe las visitas. Cuando sale a la calle lo hace escoltado por cinco automóviles con milicianos.

## Aviso importante

Su Excmo. el Generalísimo ha autorizado la salida de 2.500 hombres de 18 a 45 años, de los que se encuentran en libertad dentro de nuestra zona, a cambio de los que, en igual número, edad y condiciones, se hallan refugiados en las embajadas, consulados y demás edificios diplomáticos y consulares en la zona roja. Así, pues, cuantos de la zona blanca deseen, por razones familiares o particulares, deben dirigirse en el más breve plazo posible por carta o telegrama al Jefe Supremo de la Cruz Roja Nacional, Excmo. señor Conde de Vallellano, expresando nombres, apellidos, edad, residencia, profesión y demás circunstancias, quien cuando tenga cubierto dicho cupo, declarará cerrada la lista, haciéndolo público por «radio» y prensa.

Ningún perjuicio ni represalia se ocasionará a los interesados para su futuro, como no se les ha ocasionado hasta el presente, y los 2.500 encontrarán para su salida las mismas facilidades que del medio de la Cruz Roja hallaron los centenares de mujeres que con otras tantas residentes en Vizcaya fueron cambiadas con anterioridad a que las gloriosas fuerzas nacionales conquistaron Bilbao.

que para emplazar dicha pieza en aquel cerro, fueron necesarias 75 horas, pues era necesario para subir asegurar bien el pie para evitar caer al precipicio. Un avance de dos kilómetros por un terreno en estas condiciones es mucho más importante que un avance de veinte kilómetros por un terreno llano.

Nuestras Brigadas, en el día de hoy, ocuparon los crestones al Norte de Rosayo, y el monte Ararto y el pueblo de Cascales. Entre la tarde de ayer y la mañana de hoy se han presentado 21 milicianos, que además de su armamento, traían dos ametralladoras y un fusil ametrallador.

El enemigo que, como dije ayer, había recibido importantes refuerzos ha realizado en el día de hoy, en el sector de León, diversos contraataques contra las posiciones que en el día de ayer perdieron. Y esta mañana, al desplegar nuestras unidades, presentaron combate, pero una hábil maniobra permitió a nuestros muchachos desalojarlos de sus posiciones.

En el sector Oriental también ha continuado el brillante avance quedando completamente en nuestro poder los pueblos de Longo, El Rubio y Libaciagos. Desde el puerto de Pajares se vio cómo los asturianos incendiaban el pueblo de Rodiezno y Villamani. Por este frente se han cogido 50 prisioneros y abundan-

te material entre el que se encuentran varias camionetas.

El espíritu que los soldados nacionales poseen es verdaderamente admirable y la resistencia que los milicianos oponen está tocando a su fin, así es que poco tiempo ha de transcurrir para que las tropas nacionales hagan su entrada en Gijón.—R. N.

## Continúa nuestro brillantísimo avance por tierras asturianas

**En los contraataques efectuados hoy por los mineros, éstos han tenido más de trescientos bajas**

El horror de Pola de Gordón saqueado e incendiado parecía como si tuviese relación con Santa Lucía, para resarcirnos de las fatigas pasadas a través de un camino con un puente volado, una montaña destruida, y sobre la carretera —ya es el camino del refinamiento— con el soporte de un puente aserrado con sigilo para que se derrumbase al paso del camión más potente. Los marxistas no han reparado en ello; pero el avance continúa lomas y angosturas, y por donde no son paralelas la carretera y la vía del ferrocarril, y siguiendo definitivamente camino adelante cada vez son mayores los accidentes del terreno.

Las comunicaciones del ferrocarril de Asturias a Castilla a través de la cordillera que es la irrefutable prueba del dominio rojo, el horror de Santa Lucía, que es el mismo horror de Pola de Gordón. En esta Villa de primer orden, con 3.000 almas de población, sólo quedan dos casas. La casa del pueblo y otra casucha salvada del incendio, acaso por milagro, que suministraba el fluido al pozo minero tomado ayer, sede del marxismo y de los ideales illedados de Asturias, y llave de Pajares.

Santa Lucía pasará a ocupar un recuerdo más en el martirologio de esta guerra de reconquista. La caída de Pajares, única comunicación con Asturias, centro de carreteras, donde aún resisten los marxistas.

La gran maniobra de Arango está muy cerca de obtener sus objetivos primordiales sobre un cerro montañoso, pero el mando rojo no ignora que en resistencia pende sólo de un hi-

### El hambre en Barcelona

Salamanca.—En Barcelona el día 8 hubo una manifestación de mujeres que recorrió la plaza de San Jaime, Ramblas y Plaza de Cataluña, protestando por la falta de alimentos y pidiendo que venga Franco que por lo menos nos dará de comer.

### Adquieren víveres fuera de España

Perpignan.—Los productos alimenticios han verificado un alza de precios debido a los numerosos compradores que proceden de la España roja llegan a adquirir los productos.

## Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 16 de septiembre de 1937:

### Ejército del Norte

**Frente de León.**—A pesar del mal tiempo y de la resistencia opuesta por el enemigo, nuestras tropas han continuado su avance, ocupando las alturas de Lango, Rubio y el pueblo de Viadanga, observando el incendio de los pueblos de Poladura, Rodiezno y Villamani. Se cogieron 26 prisioneros, un camión y material de guerra.

**Frente de Asturias.**—En el sector Oriental se ha ocupado Oceño, El Rozagal, Aranga y alturas que dominan Cabrales. Se cogieron 20 prisioneros.

En el sector Occidental, ligeros tiroteos.

### Ejército del Centro

Tiroteos y cañoneos.

### Ejército del Sur

Ligeros tiroteos.

Salamanca 16 de Septiembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno.

## Testimonios irrecusables

“...Estos hombres, estos anarquistas se pudren hoy sobre la paja de los calabozos. La G. P. U., a las órdenes del cónsul ruso Ovseenko, ha acorralado por todas partes a los que no miraban más que por la libertad de su país. Estos hombres esperan su liberación del pueblo de Cataluña.”

De un manifiesto clandestino que la F. A. I. repartió por las calles de Barcelona.

\*\*\*

“La estadística de guerra a los cien días de actuación del gobierno Prieto-Negrín es la siguiente:

Pérdidas territoriales: 96 kilómetros cuadrados por día.

Pérdidas en habitantes: 1.000.000.

Pérdidas en aviones: 200 aparatos.

varios centenares de millones de pesetas.

Pérdidas en material: por Por último, las derrotas de Brunete y Albarracín.”

\*\*\*

Desde las lobreguezes de los calabozos salen a menudo manifiestos clandestinos que inundan las calles de Barcelona y en los que la F. A. I. hace llamadas al pueblo catalán para que aplaste a la dictadura que Moscú ejerce desde Valencia. Siempre la amenaza anarco-sindicalista pesa sobre el servil gobierno Prieto-Negrín, en el que a cada día de gobierno ha correspondido una pérdida de 96 kilómetros de terreno, 10.000 habitantes, 2 aviones y muchos miles de pesetas.

Para garantizar el presente y asegurar el mañana del trabajador, el Caudillo implantará en España dos grandes reformas sociales: el Salario Familiar y el Seguro Integral